
Consiglio Comunale INT 165 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO:

CHIARIMENTI  IN  MERITO  ALL’APPLICAZIONE  DEL  PROTOCOLLO
D’INTESA CON LA PREFETTURA DI  TORINO,  LA CITTA’ DI  TORINO E
L’AGENZIA TERRITORIALE PER LA CASA DEL PIEMONTE CENTRALE
PER LA PREVENZIONE E IL CONTRASTO ALLE OCCUPAZIONI ABUSIVE
DEGLI IMMOBILI DI EDILIZIA SOCIALE

Il sottoscritto Consigliere comunale,

PREMESSO CHE

la  Regione  Piemonte,  nel  corso  del  tempo,  ha  virtuosamente  monitorato  il  fenomeno  delle
occupazioni degli alloggi gestiti dalle Agenzie Territoriali per la Casa;

con la deliberazione della Giunta Regionale n. 5-2685 del 29 dicembre 2020 è stato istituito – tra la
Prefettura di Torino, la Città di Torino e l’Agenzia Territoriale per la Casa del Piemonte Centrale –
un tavolo tecnico interistituzionale, competente nell’individuare azioni mirate alla prevenzione ed al
contrasto delle occupazioni abusive;

CONSIDERATO CHE

tale tavolo tecnico deve seguire precisi indirizzi, tra cui:

• effettuare una costante ricognizione delle condizioni di disagio e insicurezza abitativa;
• coordinare le operazioni di censimento degli insediamenti a rischio;
• ridurre il numero degli alloggi vuoti al fine di evitarne l’occupazione abusiva;
• programmare e coordinare le azioni di recupero degli alloggi occupati sine titulo;
• assicurare il coordinamento con i Servizi sociali del Comune di Torino per l’accompagnamento di

nuclei in reale stato di necessità;
• adottare le procedure di assegnazione degli alloggi secondo le modalità definite dalla normativa

regionale,  definendo  modalità  stabili  di  collaborazione  tra  l’ATC  del  Piemonte  Centrale,  il
Comune di Torino e le Forze dell’Ordine;
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CONSTATATO CHE

alle riunioni del tavolo tecnico partecipano, oltre che a rappresentanti della Regione Piemonte, delle
Forze  di  Polizia,  dei  funzionari  tecnici  ed  amministrativi  dell’ATC  del  Piemonte  Centrale,
dell’ENEL e delle società di gestione del gas, anche funzionari del Settore Servizi Sociali e del
Corpo di Polizia Municipale del Comune di Torino;

CONSIDERATO INOLTRE CHE

il tavolo tecnico interistituzionale, a norma del protocollo, si costituisce in riunioni convocate a
cadenza almeno mensile per esaminare i casi critici e pianificare le attività di sgombero;

EVIDENZIATO CHE

nonostante il protocollo citato in narrativa sia stato sottoscritto più di due anni fa, il fenomeno delle
occupazioni abusive nelle cc.dd. “case popolari” non accenna a diminuire;

INTERPELLA

Il Sindaco Lo Russo e l’Assessore competente per sapere:

quante  volte,  dalla  data  di  sottoscrizione  del  protocollo,  il  tavolo  interistituzionale  si  è
effettivamente riunito;

se si è rispettata la previsione delle riunioni a cadenza mensile dal 2020 ad oggi;

quanti sgomberi siano stati richiesti da tale tavolo e quanti ne siano stati realmente effettuati;

come avvenga il coordinamento con i Servizi sociali del Comune di Torino per l’accompagnamento
di nuclei in reale stato di necessità;

se  non  ritengano  di  dover  proporre  un  aumento  della  cadenza  delle  riunioni  per  affrontare  in
maniera più efficace l’annoso problema delle occupazioni abusive nella Città di Torino.

Torino, 13/03/2023 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Paola Ambrogio
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